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議会改革特別委員会検討事項（平成２９年１月２７日時点） 
 

《議事堂のあり方について》※平成２９年６月末を目途に検討する項目 

項目 提案の主旨及び各委員からの主な意見 

議事堂の独立性 【提案の主旨】 

 市庁舎内を通らず、直接議事堂へ移動できるなど、施設内における議事堂の独立性の確保に

ついて検討を 

【各委員からの主な意見】 

・市民への配慮が必要 

・議事堂への専用エレベーターの設置を（議事堂の階数にもよる） 

・棟を独立させるわけではなく、議事堂に直接行くことができるようにし、独立性を持たせたい 

・棟の独立が可能なら、それが望ましい 

・専用エレベーターの設置を（議事堂へのアプローチの検討） 

※協議の結果、今後も引き続き検討していくことを決定しました。 

注：それぞれの意見は各委員から出されたものであり、委員会としてまとめた意見ではありません。 

 

議事堂の利活用  

・議場 【提案の主旨】 

 議場・委員会室は有効なスペースとなりえるため、議会が開催されていないときなどの利活

用について検討を 

【各委員からの主な意見】 

・議場、委員会室ともに、構造によっては他の使い方もできる 

・利活用について、基本的な考え方を検討したい 

・利活用に賛成。議場は神聖な場所であるため、使用についてはある程度は限定した方がよい 

・利活用に賛成。バリアフリー、可動式の議席など、あらゆる事案に対応できるよう柔軟に 

・費用の検討も必要 

・利活用に賛成。フラット型・ひな壇型の両方が可能な構造はできないか 

・一定の使用制限は必要 

※協議の結果、今後も引き続き検討していくことを決定しました。 

注：それぞれの意見は各委員から出されたものであり、委員会としてまとめた意見ではありません。 

 

・委員会室 

傍聴席  

・車いすの方に配慮

した動線 

【提案の主旨】 

 車いすの方に配慮した傍聴席の配置を 

【各委員からの主な意見】 

・バリアフリー、ユニバーサルデザインに対応を 

・細かい内容についてはもう少し検討したい 

・車いす対応には賛成だが、細かい内容についてはもう少し検討したい 

・通路を広く 

・昇降機が不要となるよう、傍聴席を議場の一つ上の階に設置し、エレベーターで行ける構造に 

・あらゆる事案に対応できるような設計に 

・傍聴席の階数に関しては、あまり制限をかけない方がいいのではないか 

※協議の結果、今後も引き続き検討していくことを決定しました。 

注：それぞれの意見は各委員から出されたものであり、委員会としてまとめた意見ではありません。 
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《議事堂のあり方について》※平成２９年６月末を目途に検討する項目 

項目 提案の主旨及び各委員からの主な意見 

セキュリティ 【提案の主旨】 

 水曜夜間・日曜窓口の開庁時間などを含め、議員控室等のセキュリティ強化の検討を 

【各委員からの主な意見】 

・控室などのセキュリティをしっかりと 

・議事堂の独立性とあわせて検討したい 

※協議の結果、今後も引き続き検討していくことを決定しました。 

注：それぞれの意見は各委員から出されたものであり、委員会としてまとめた意見ではありません。 

 
全員協議会の部屋の 

設置 

【提案の主旨】 

 全員協議会で使える大部屋の設置を 

【各委員からの主な意見】 

・スペースは必要であるが、可動間仕切りのある委員会室などでよいのではないか 

・全議員が入れる専用の部屋が望ましい 

・市民向けの議会報告会にも活用できるのではないか 

※協議の結果、今後も引き続き検討していくことを決定しました。 

注：それぞれの意見は各委員から出されたものであり、委員会としてまとめた意見ではありません。 

 

 議員控室  

・会派構成の変更時

の対応 

【提案の主旨】 

 会派構成の変更時の対応も含め検討を 

【各委員からの主な意見】 

・会派構成の変更のたびに工事をせずに済む構造に 

・控室のあり方を検討したい 

・会派構成の変更のたびに工事をするのは費用的にいかがか 

・他自治体の事例を見て検討したい 

・予備の部屋を設けておくなど、全体的にスペースの余裕がほしい 

・今後、専業議員が増えることが想定されるため、議員個人用の机と椅子があるとよい 

※協議の結果、今後も引き続き検討していくことを決定しました。 

注：それぞれの意見は各委員から出されたものであり、委員会としてまとめた意見ではありません。 

 

 

 

  

 



- 3 - 

 

《議事堂のあり方について》※平成２９年１２月末を目途に検討する項目 

項目 提案の主旨 

傍聴席    

イヤホンジャックの

設置（イヤホンの貸

出） 

イヤホンジャックを設置し、耳が不自由な方にイヤホンの貸し出しを 

 

※平成２９年１月２７日の特別委員会では協議せず、今後の特別委員会で協議します。 

 ネットワーク環境 議事堂内のネットワーク環境の整備について検討を 

 

※平成２９年１月２７日の特別委員会では協議せず、今後の特別委員会で協議します。 

 委員会のネット中継 開かれた議会とするため、委員会のインターネット中継を 

 

※平成２９年１月２７日の特別委員会では協議せず、今後の特別委員会で協議します。 

  

《議事堂のあり方について》※新たに提案された項目 

項目 提案の主旨 

打合せ・来客対応用

スペースの確保 

個室でなくても、打合せ等が可能なラウンジのようなスペースがあるとよい 

 

※協議の結果、検討していくことを決定しました。 

 

 
議員登庁ランプの設

置 

 

議員登庁ランプを１階にも設置を 

 

※協議の結果、検討していくことを決定しました。 
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《政務活動費の総額について》 

項目 提案の主旨及び各委員からの主な意見 

政務活動費の総額に

ついて 

【提案の趣旨】 

 過去の執行状況に即した見直しを 

【各委員からの主な意見】 

・執行率に合わせた額に見直しを 

・執行率が約６割ということを踏まえ、５万円程度 

・減額に賛成。５～６万円 

・減額に賛成。金額までは詰められていないが、５～７万円 

・100％以上使っても執行率は100％止まりであり、数字に表れてこない部分もある 

・報酬と政務活動費を総合的に判断を 

※協議の結果、今後も引き続き検討していくことを決定しました。 

注：それぞれの意見は各委員から出されたものであり、委員会としてまとめた意見ではありません。 

 
 

※政務活動費の関係で新たに提案された項目 

項目 提案の主旨 

政務活動費の支給の

あり方について 

政務活動費の支給のあり方について検討を 

 

※協議の結果、検討していくことを決定しました。 

 

 
政務活動費の領収書

等の公開について 

政務活動費の領収書等の公開の検討を 

 

※協議の結果、検討していくことを決定しました。 

 

 
 

 

 


